
洞爺湖町議会平成２７年３月会議一般質問 

質問議員 件     名 質 問 要 旨 備考 

 ２番 

 小 松   晃 

 

 

１．新年度予算の主要施

策について  

 

（１）「地域住民生活等緊急支援のための交付金

事業」が、２６年度で予算措置し２７年度で

執行するとしている。先日全員協議会で「ま

ち・ひと・しごと創生法」の概要の説明があ

ったが、ここで述べている基本方針と政策５

原則について具体的に説明いただきたい。 

（２）昨年の第１回定例会で、特別委員会が「現

時点において、町が運動公園、サッカー場、

またはこの類の施設を新規に建設、設置する

ことについて、これを否と決した」との調査・

報告しているが、今、「スポーツ観光地を目指

したサッカー場についてさらに検討を進め

る」と述べているのは、委員会との整合性が

とれないのではないかと思うが、その真意を

伺います。 

（３）２７年度末をもって２つの町立学校が閉

校・廃校となるが、その内洞爺湖温泉中学校

の利活用策を今から検討しておくべきではな

いかと思うが。 

（４） 

①町道虻田ビワオク線・板谷川大通り線の道

道昇格と整備については、早急に行ってほ

しいが取り組み等について伺います。 

②新しくできたホームセンター付近のＴ型交

差点に横断歩道の設置の要望が町民から出

されているが、取り組む考えがあるか伺い

ます。 

① 

 

 ３番 

 松 井 保 明 

 

１．財政運営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）少子高齢化が進む中で自治体経営として、

「持続可能」な財政運営はどうあるべきか、

その基本的姿勢について。 

（２）財源確保の面から良質な財源とは何を指

すのか。 

（３）中期財政計画の見直しについての町の考

えは。 

（４）合併特例債の期間延長により「新町建設

計画」の見直しについての町の考えは。 

② 
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 ３番 

 松 井 保 明 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．地方創生について 

（５）自主財源確保の面からの取り組みについ

て 

 ①ふるさと納税について。 

 ②国際ホテル登録業者に対しての固定資産税

軽減措置の見直しについて（条例改正） 

 ③町有地（河川敷地等）の貸付使用料の見直

しについて。 

 ④歳出抑制の面から経常経費についての対応

はどうあるべきか。（義務的経費としての人件

費、補助費、物件費、公債費など） 

 

（１）商工会の「地方活性化特別委員会による

提言書」について、町として地方創生総合戦

略としての取り組みに対しての考えは。 

（２）外国人観光客の集客対策として、シャト

ルバス運行についての考えは。 

 

１３番 

 七 戸 輝 彦 

 

１．休日窓口業務につい

て 

 

 

 

 

２．高齢者に優しい町づ

くりについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）昼休みの窓口業務の利用状況は。 

（２）役場の休みが週２日、土日となって久し

いが、やはり不便だと聞く。時間を限って開

くなど、今後研究する必要があると思うが、

どうか。 

 

（１）ご高齢の方や、障がいのある方が大変な

思いをしているのが階段とトイレ。公共施設

のトイレの洋式化は相当進んでいると思う

が、まだ和式が多いような気がする。和洋の

比率はどのようになっているか。 

（２）町内の循環バスの乗降を見ていると、ス

テップが高い為に四つん這いで乗っている姿

を見た。ドライバーが介助してくれるという

話もあるが、実際は難しいようだ。これらの

認識について伺う。 

（３）バス停に乗降用の台があれば便利だと思

うが、じゃまになるので不可能だと思う。バ

スの更新時や、改造により昇降式のステップ

をつける事が出来ればと思うが、どうか。 

③ 
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 七 戸 輝 彦 

 

３．姉妹都市と友好都市

の特産品の交流は 

 

（１）姉妹都市箱根町と友好都市三豊市との特

産品の交流は、折々に行われていると思うが、

状況を伺いたい。 

（２）昨年箱根町の議員を我が町にお迎えし交

流を結んだ。北海道の食、なかんづく洞爺湖

町の農産物、海産物をはじめとする食は、こ

の上ない魅力なのだと改めて感じた。大規模

な物産販売隊を送り、洞爺湖町の食をアピー

ルする考えも必要ではないか。 

 

 ９番 

 下 道 英 明 

 

１．教育行政執行方針に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．ふるさと納税につい

て 

 

（１）教育委員会制度を定める法律改正により、

半世紀ぶりに委員会制度が大きく変わる。新

しい教育行政に関する町長の考えとスタンス

を伺う。 

（２）総合教育会議の設置時期、開催頻度と内

容を伺う。 

（３）教育に関する大綱の策定時期と内容につ

いて伺う。 

（４）高砂貝塚等の保存整備事業が本年度から

５カ年計画で整備される。今後の具体的な取

り組みについて伺う。 

 

（１）ふるさと納税の推移は。 

（２）現在の取り組みは。 

（３）今後の施策は。 

④ 

 

 ４番 

 立 野 広 志 

 

１．町政執行方針につい

て 

 

 

（１）町民のくらしや地域経済の現状評価と課

題、今後の見通しとそのための対策などが具

体的に示されていないが、どのように認識さ

れているのか。 

（２）新年度に取り組む「新たな定住と交流を

育む都市基盤づくり」に係る、少子化対策、

定住・移住促進のための展望と具体策は何か。 

⑤ 
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 ４番 

 立 野 広 志 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．官制ワーキングの実

態と生活できる賃金へ

の引上げについて 

 

（３）住民参加のまちづくりの基本は、課題に

対する「調査」「分析」「政策」「執行」の過程

において、住民の意向や地域の状況をどれほ

ど反映されているのかが問われている。「行政

主導」が必ずしも良い結果を生まないと考え

るが、住民参加の行政運営をどのように考え

ているか。 

・特に、スポーツ観光地をめざしたサッカー

場の検討。洞爺地区のまちづくりと洞爺高校

閉校問題について 

 

（１）公共サービスを担う労働者の非正規化が

進んでいます。正規職員との間にある賃金格

差が大きく、「官製ワーキングプア」を生んで

いるとの指摘もあります。非正規公務員の賃

金や待遇などの実態について質問します。 

 ①行政に関連する業務に携わる非正規雇用の

種別やその内容は。 

・例えば 町の臨時、嘱託職員や町の委託事

業等で働く就労者。町が参画する協議会等

の就労者など。 

 ②非正規雇用者の男女比、仕事と賃金、年収

や待遇、勤務体系などは正規職員と比較し

てどのような状況にあるか。 

 ③今後、非正規雇用者の待遇等の改善を図り、

生活できる賃金に引き上げるべきではない

か。 

 

 ５番 

 板 垣 正 人 

 

１．地域創生「まち・ひ

と・しごと」創生法に

ついて 

 

（１）まち・ひと・しごとを創生する戦略を立

てるための人材の確保について、町としてど

のように考えているか。 

（２）周辺市町との連携も必要と思うが、町の

考えは。 

（３）移住の推進についての現状と今後につい

て、町としての考えは。 

（４）結婚・出産・子育て・教育の環境整備の

現状と今後について。 

（５）地元産業の競争力強化や企業誘致への取

り組みについて、町としての考えは。 

⑥ 
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２．交通安全対策につい

て 

 

 

 

３．観光振興策について 

 

（１）温泉大通り線を全面改修すべきと思うが

町の考えは。 

（２）中央通り線の交通安全対策を早急にすべ

きと思うが町の考えは。 

 

（１）洞爺湖観光情報センターを今まで以上に

活用すべきと思うが町の考えは。 

 

１１番 

 沼 田 松 夫 

 

１．平成２７年度町政執

行方針から 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．平成２７年度教育執

行方針から 

 

 

 

３．２０００年の噴火後

の再建施策をどう総括

しているのか。 

 

（１）町が考えている空き家対策が、今度の空

家等対策の推進に関する特別措置法が制定さ

れ、どのようなことが影響として考えられる

のか。また、町民にはどのような影響がある

のか。空き家ではないが、無縁墓地などはな

いのか。 

（２）遊休施設になっている、洞爺診療所の活

用の中に、買い物弱者支援として、早期に活

用できるようにするとあるが、どんなことを

考えているのか。 

（３）大磯漁港がこの秋にはいよいよ供用出来

ることになると思うが、今後の利用計画はど

うなっているのか。 

（４）ウニの放流事業を支援するとあるが、今

までの成果はどのようになっているのか。今

後の見通しは。 

（５）公園整備について。道具の更新だけでな

く柵や樹木も含まれると思うが、どう考えて

いるか。 

 

（１）小学校の町単独の観点別学力検査を継続

実施するとあるが、どのようなものか。 

（２）屋外教育施設の整備について。虻中フェ

ンスはどうするのか。 

 

（１）噴火後１５年を迎える今、噴火の際、国

や道などの復興策として示され、町民一丸と

なって頑張って再建にあたってきたが、次の

噴火が近づいてきているとすると、次の噴火

時のためにも、国や道とも総括すべきではな

いか。例えば、ゾーニング策は間違ってはい

なかったでしょうか。 

⑦ 
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１０番 

 越前谷 邦夫 

 

１．平成２７年度町政執

行方針、まちづくり総

合計画、施策体系につ

いて 

 

（１）新たな定住と交流を育む都市基盤づくり

として、まち・ひと・しごと創生による人口

ビジョン、総合戦略の策定化と総合戦略の目

標、施策の基本的方向、具体的な施策、特に

今後の課題は人口減少と少子高齢化に対応し

た持続可能なまちを目指すべきと思う。洞爺

湖町の特色あるまちづくり理念と方向性を問

う。 

（２）地域住民生活等緊急支援のための交付金

事業は平成２７年度執行となるが、基本方針

と政策５原則の少子化対策、移住定住促進、

創業支援、販路拡大、観光誘客促進事業につ

いて伺う。 

（３）平成２８年３月予定の北海道新幹線開業

に向け、胆振の各自治体、商工会議所等は積

極的動きが見える。１日約１０，０００人前

後の利用客が新函館北斗駅まで来道する。新

幹線客を西胆振に呼び込む策はなにか。特に

洞爺湖町の官民一体となった取り組み策、企

画、立案を含めて伺う。 

⑧ 

 

 


